
Am Frieden bauen… 

Als ich einmal sehr deprimiert war, hat mir ein Freund, ein Pazifist aus Holland, 

etwas sehr Schönes gesagt: „Die Leute im Mittelalter, welche die Kathedralen 

gebaut haben, haben sie ja nie fertig gesehen. Zweihundert oder mehr Jahre 

wurde daran gebaut. Da hat irgendein Steinmetz eine wunderschöne Rose 

gemacht, nur die hat er gesehen, das war sein Lebenswerk. Aber in die fertige 

Kathedrale konnte er nie hineingehen. Doch eines Tages gab es sie wirklich. So 

ähnlich musst du dir das mit dem Frieden vorstellen.“  

Dorothee Sölle  

 

 


